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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Auditor entrega documento que acredita entrega de fianza al Congreso del Estado 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/auditor-entrega-documento-que-
acredita-entrega-de-fianza-al-congreso-del-estado/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/acredita-auditor-entrega-de-fianza-al-
congreso-del-estado.htm 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/auditor-superior-presenta-acuse-de-
fianza-solicitada-por-la-jucopo 
https://www.quadratin.com.mx/politica/entrega-auditor-a-la-jucopo-fianzas-le-pide-
limitarse-a-sus-funciones/ 
El auditor superior de Michoacán, Miguel Ángel Abellaneda hizo entrega de las pólizas de 
fianza para cumplir con la obligación legal que le mandata la ley y dar respuesta a la petición 
realizada por el diputado local Fidel Calderón Torreblanca presidente de la Junta de 
Coordinación Política y la presidenta de la Comisión Inspectora Guillermina Ríos Torres. En 
un documento hace del conocimiento al diputado local la entrega de una copia cotejada 
ante notario público de las pólizas que corresponden al 2021, 2022 y 2023, en dónde la 
institución de garantías es Sofimex que se constituye como fiador ante el Congreso del 
Estado. 
 
Juzgar con perspectiva de género haría realidad la igualdad: diputados 
https://www.quadratin.com.mx/politica/juzgar-con-perspectiva-de-genero-haria-realidad-la-
igualdad-diputados/ 
Hacer realidad el derecho a la igualdad implica que todos los impartidores de justicia deben 
juzgar con perspectiva de género, y para ello, es necesario que quede establecido en la 
Constitución Política del estado, de acuerdo con la iniciativa de ley presentada por los 
diputados de Morena Julieta García Zepeda, Eréndira Isauro Hernández Y Juan Carlos 
Barragán Vélez. En su propuesta, para adicionar el concepto de la perspectiva de género 
en los artículos 86 Bis párrafo segundo, 92 párrafo segundo, 95 párrafo primero y 98-A 
párrafo primero, señalan que se trata de un método que debe ser aplicado aun y cuando 
las partes involucradas en el caso no lo hayan considerado en sus alegaciones. 
 
Propone Adriana Hernández aumentar penas contra quienes violenten a periodistas 
https://grupomarmor.com.mx/2022/03/24/propone-adriana-hernandez-aumentar-penas-
contra-quienes-violenten-a-periodistas/ 
Aumentar hasta un tercio el castigo a cualquiera que violente o cometa un delito doloso en 
contra periodistas, es la propuesta de la diputada local del PRI, Adriana Hernández Íñiguez, 
esto con el fin de garantizar las sanciones y con ello buscar se proteja la libre expresión de 
los comunicadores. La iniciativa pretende armonizar el Código Penal de Michoacán en su 
artículo 63, con el 51 del Código Penal Federal. También se busca que cuando el delito 
contra periodistas sea cometido por un servidor público, la pena aumente hasta la mitad de 
lo ya establecido, o que en su caso, cuando la víctima sea una mujer comunicadora, se 
procesa con perspectiva de género. 
 
El cuidado de nuestros bosques es un tema prioritario sobre el que no puede bajarse 
la guardia: Fanny Pichardo 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/45577-2/ 
El cuidado de nuestros bosques es un tema prioritario sobre el que no puede bajarse la 
guardia, ya que éste es vital para garantizar la calidad de vida de todas y todos, recalcó la 
diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la 
75 Legislatura del Congreso del Estado. Al conmemorarse este 21 de marzo el Día 
Internacional de los Bosques, la diputada por el Distrito de Apatzingán recordó que en 
Michoacán durante las últimas tres décadas se ha perdido cerca del 70 por ciento de la 
superficie boscosa. 
 
Silvano Es Denunciado Por Narconexos Y Desvio$ Ante FGR Por Diputados De La 4T 
https://www.changoonga.com/2022/03/24/michoacan-silvano-es-denunciado-por-
narconexos-y-desvio-ante-fgr-por-diputados-de-la-4t/ 
Por el desvió de 4 mil millones de pesos y por presuntos nexos con el crimen organizado, 
diputados de MORENA, PT y Partido Verde presentaron una denuncia de hechos en contra 
del exgobernador de Michoacán Silvano Aureoles Conejo ante la Fiscalía General de la 
República (FGR) el pasado jueves 17 de marzo. El coordinador del grupo parlamentario de 
MORENA, Fidel Calderón Torreblanca señaló que se presentó esta denuncia ante la FGR, 
por el desvió de 4 mil millones de pesos provenientes de un préstamo aprobado por la 
anterior legislatura del Congreso de Michoacán, así como por señalamientos que realizó el 
párroco Gregorio López Gerónimo, “el Padre Goyo”, quien indicó que Silvano Aureoles 
permitió el crecimiento del narco en Michoacán. 
 
Federación intenta que municipios enfrenten a crimen organizado 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/federacion-intenta-que-municipios-enfrenten-
a-crimen-organizado.htm 
Gobierno federal pretende que municipios  enfrenten temas de la delincuencia organizada 
cuando  saben bien que no les corresponde, aseguró Óscar Escobar Ledesma, coordinador 
parlamentario del Partido Acción Nacional. El diputado local ejemplificó que uno de los 
casos más reciente es el de Marcos Castellanos, donde presuntamente se registró la 
ejecución de un grupo de hombres por parte de integrantes de la delincuencia organizada 
y que hasta el momento no son localizados los cadáveres. 
 
Regidora Será Nueva Alcaldesa De Aguililla Tras Asesinato De Presidente 
https://www.changoonga.com/2022/03/24/michoacan-regidora-sera-nueva-alcaldesa-de-
aguililla-tras-asesinato-de-presidente/ 
El Partido Verde Ya definió quien será la nueva alcalde de Aguililla, Michoacán, siendo 
la regidora María de Jesús Montes Mendoza, quién sustituirá a César Arturo Valencia 
Caballero, quien fue asesinado el pasado 10 de marzo cuando se dirigía a jugar fútbol. 
El dirigente del Verde, Ernesto Núñez Aguilar, dirigió la propuesta para el nombramiento de 
la presidenta municipal ante el Congreso.   “Acordaron allá en cabildo, integrantes del 
Partido Verde de allá que será la regidora María de Jesús Montes, entonces ya se mandó 
la propuesta por parte del partido, ya se mandó los documentos de la ausencia definitiva 
del presidente municipal.”, indicó el también diputado del Partido Verde en la LXXV 
Legislatura. 
 
Extralimita atribuciones Fidel Calderón en Congreso de Michoacán: PRD 
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https://www.contramuro.com/extralimita-atribuciones-fidel-calderon-en-congreso-de-
michoacan-prd/ 
El diputado coordinador parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Víctor Manríquez, señaló que el diputado presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo), Fidel Calderón, violó un acuerdo formal y extralimitó sus atribuciones, al solicitar 
al titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) documentos extraordinarios, a que 
no obligado. “El presidente de la Jucopo se extralimitó en sus facultades al mandar al titular 
de la Auditoría Superior de Michoacán una solicitud de varios requisitos que no se 
acordaron; además, se había dicho que la solicitud se haría a la Comisión Inspectora” dijo 
Víctor Manríquez, diputado coordinador parlamentario del PRD. 
 
BOLETINES: 
 
Capacitarán en el Congreso para frenar la violencia contra niñas, niños y 
adolescentes 
Con el objetivo de posicionar la importancia de las acciones para la eliminación de la 
violencia contra niñas, niños y adolescentes de Michoacán, la organización World Vision 
México realizará este viernes, una jornada de capacitación sobre la relevancia de la 
participación infantil, en las instalaciones del Congreso del Estado. De acuerdo con el 
programa anunciado, de 9:00 a 9:45 horas se llevará a cabo el registro de participantes, 
para iniciar a las 10:00 horas, con la bienvenida por parte de la diputada Margarita López 
Pérez, presidenta de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del propio 
Congreso. 
 
Servidores públicos deben aplicar cero tolerancias a la violencia contra la mujer: 
Mayela Salas 
Preocupada por la falta de cumplimiento de leyes, instituciones o mecanismos específicos 
de atención a la violencia contra la mujer, por omisiones de los servidores públicos, la 
Diputada Local del Partido del Trabajo, Mayela del Carmen Salas Saénz presentó una 
iniciativa para armonizar, La Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia, para su aplicación en apartados denominados “violencia institucional”. “Puede 
ocurrir la violencia institucional cuando has presentado una denuncia por ser víctima de 
algún tipo de violencia y las instituciones no te han proporcionado un trato digno de calidad 
y calidez, e incluso cuando las autoridades han tolerado la vulneración de derechos o han 
participado en complicidad con su agresor”. 
 
 

NOTA POLITICA 
 
Gobierno de Michoacán e INE firman convenio para realizar la Consulta de 
Revocación de Mandato 
https://metapolitica.news/2022/03/24/gobierno-de-michoacan-e-ine-firman-convenio-
para-realizar-la-consulta-de-revocacion-de-mandato/ 
El Gobierno del Estado y el Instituto Nacional Electoral (INE), firmaron convenio de 
colaboración para facilitar la realización de la consulta ciudadana en materia de revocación 
de mandato el próximo 10 de abril. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla indicó que esta 
acción permitirá brindar las medidas de seguridad requeridas para la ubicación de casillas 
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en las escuelas. “El 10 de abril los ciudadanos calificarán al representante popular y en esta 
ocasión al Presidente de la República, por lo que realizamos esta firma reconociendo esa 
visión democrática de las y los michoacanos y la colaborando con el INE que permitirá 
que el pueblo pueda ejercer la práctica de la revocación de mandato”, indicó. 
 
Por discriminación a pueblos indígenas, presentan queja contra Auditor Superior de 
Michoacán 
https://revolucion.news/por-discriminacion-a-pueblos-indigenas-presentan-queja-
contra-auditor-superior-de-michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2022/03/24/morelia-morena-puso-queja-en-cedh-vs-
asm-por-discriminar-a-pueblos-indigenas/ 
Luego de haber declarado públicamente que las comunidades indígenas de Michoacán no 
tienen derecho al autogobierno ni a al ejercicio de su presupuesto directo, el auditor superior 
de Michoacán, Miguel Ángel Aguirre Avellaneda recibió una queja ante la Comisión Estatal 
de los Derechos Humanos. La queja en cuestión fue presentada por la presidenta del 
Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, al señalar 
que es lamentable que en la entidad continúe el uso de las instituciones para realizar actos 
discriminatorios en contra de las comunidades indígenas únicamente por pertenecer a 
éstas. 
 
Presidencia municipal de San Juan Nuevo estuvo cerrada, pero edil ya despacha 
normalmente: líder estatal del PRD 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/presidencia-municipal-de-san-
juan-nuevo-estuvo-cerrada-pero-edil-ya-despacha-normalmente-lider-estatal-del-
prd/ 
El edil de San Juan Nuevo Parangaricutiro sigue despachando en el municipio, confirmó el 
dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, mismo que reconoció que durante 
unos días el palacio municipal estuvo cerrado, debido a que fue encontrado un artefacto 
explosivo en el lugar. El líder estatal dejó en claro que el edil sigue en el municipio y ha 
regresado la seguridad a la zona. “El sigue en la presidencia, esta trabajando, hay 
tranquilidad en este momento, más bien lo que hemos pedido que el gobierno estatal generé 
condiciones a la población de que vivan su vida normal, y que ya lo atendió y que están 
dando en el tema municipal algunos eventos estatales”, mencionó al señalar que tienen 
previstos varios eventos en Semana Santa. 
 
Memo Valencia recorrerá Michoacán, para recuperar la confianza y fortalecer al PRI 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/memo-valencia-recorrer%C3%A1-
michoac%C3%A1n-para-recuperar-la-confianza-y-fortalecer-al-pri 
Al reconocer que la ciudadanía perdió la confianza al Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), por malas decisiones, el futuro dirigente de dicho instituto político Guillermo Valencia 
Reyes señaló que recorrerán el estado para escuchar a los militantes y la ciudadanía. Dijo 
que finalmente logró cristalizar el sueño de dirigir al partido tricolor, ya que lo había intentado 
en dos ocasiones, al precisar que desde el año 1994 ha trabajado para fortalecer el 
partido, al ser dirigente juvenil, diputado local y alcalde. 
 
Morena se fortalece mientras se abre el proceso de afiliación: Giulianna Bugarini 
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https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-se-fortalece-mientras-se-abre-el-proceso-
de-afiliaci%C3%B3n-giulianna-bugarini 
La delegada nacional con funciones de presidenta del partido Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA), Giulianna Bugarini Torres, señaló que a pesar de no tener abierto el 
proceso de afiliación, están trabajando para fortalecer el instituto político. Dijo que mientras 
se emite la convocatoria para renovar las dirigencias estatal y nacional, seguirá reforzando 
los trabajos con la creación de más de tres mil comités ya que la menta es llegar a más de 
seis mil. Reconoció que ante la pluralidad interna se tiene que respetar todas las voces, al 
precisar que gracias a ello se tiene un partido fuerte y organizado. 
 
INE realizará transmisión de foros sobre Revocación de Mandato 
https://mimorelia.com/noticias/politica/ine-realizar%C3%A1-transmisi%C3%B3n-de-foros-
sobre-revocaci%C3%B3n-de-mandato 
El Instituto Nacional Electoral (INE) llevará a cabo tres foros de discusión sobre la 
Revocación de Mandato conforme lo establece la Ley Federal en la materia, la cual en su 
artículo 35 señala que la autoridad deberá organizar al menos dos foros de discusión en 
medios electrónicos, donde prevalecerá la equidad entre las participaciones a favor y en 
contra. Conforme a la escaleta y formato establecidos para estos ejercicios, se prevé que 
éstos tengan una duración de 70 minutos. 
 
Presas de Michoacán, al 70 y 80% de su capacidad 
https://primeraplana.mx/archivos/863218 
La temporada de estiaje en el Estado no ha impacto en la capacidad de las presas en 
Michoacán, señaló el subdirector técnico de la Comisión Nacional del Agua en Michoacán, 
Octavio Muñoz, quién afirmó que el suministro se ha destinado al servicio y riego de 
diversos cultivos. “El estiaje va bien, sin restricción de uso de agua y en espera de un 
temporal de lluvias favorable para Michoacán, cómo ocurrió el año pasado”, agregó. Señaló 
que de manera general, las 24 presas -entre grandes y pequeñas- que operan en el Estado 
se encuentran entre un 70 y un 80 por ciento de su capacidad y para el final de la temporada 
de estiaje se espera se encuentren entre un 30 y un 25 por ciento. 
 
IEM, sesión intinerante sobre participación ciudadana 
https://acueductoonline.com/iem-sesion-intinerante-sobre-participacion-ciudadana/ 
Con la finalidad de incentivar la participación de las michoacanas y michoacanos en la toma 
de decisiones del poder Legislativo y Ejecutivo estatal, así como en los ayuntamientos y 
organismos públicos autónomos, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) realizó este 
jueves diversas actividades de educación cívica y participación ciudadana en la Plaza 
Izazaga en el Municipio de Uruapan, Michoacán. Las actividades comenzaron a partir de 
las 09:00 horas, donde se instalaron diferentes módulos lúdico-informativos. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 
Tensa reunión entre periodistas y secretario de Seguridad 
https://revolucion.news/tensa-reunion-entre-periodistas-y-secretario-de-seguridad/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/da-ssp-a-periodistas-15-d%C3%ADas-para-
generar-borrador-de-protocolo-de-actuaci%C3%B3n 



 
 
 
 

                                                25 de marzo de 2022 

https://primeraplana.mx/archivos/863094 
Una tensa reunión fue la sostenida este jueves entre integrantes del Colectivo de 
periodistas NiUnoMás Michoacán, y José Alfredo Ortega Reyes, secretario de Seguridad 
Pública del Estado, quien de entrada rechazó los planteamientos formulados por los 
comunicadores. En el encuentro estuvo presente también Carlos Torres Piña, secretario de 
Gobierno a quien le tocó destensar la reunión, esto frente a las inconformidades 
evidenciadas por los periodistas frente a los señalamientos de Ortega Reyes. Asimismo 
expusieron el cierre de espacios informativos en el municipio de Zitácuaro tras el asesinato 
de Armando Linares, debido a amenazas y condiciones de inseguridad. 
 
Que oposición use consulta para expresar inconformidades 
https://www.quadratin.com.mx/politica/que-oposicion-use-consulta-para-expresar-
inconformidades-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla emplazó a la oposición a hacer uso de la consulta 
nacional de revocación de mandato para expresar su inconformidad, su crítica. “No le entran 
al tema porque no están en un papel de solo criticar”, dijo el titular del Ejecutivo. Ramírez 
Bedolla declaró que participará abiertamente en dicho proceso, que es descalificado por la 
oposición. “Nos encontramos en un momento histórico para la participación de los 
ciudadanos en la revocación de sus gobernantes”, explicó. 
 
Habrá prórroga hasta octubre para aplicar reforma laboral: Puebla Arévalo 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/habr%C3%A1-pr%C3%B3rroga-hasta-octubre-
para-aplicar-reforma-laboral-puebla-ar%C3%A9valo 
La tercera etapa de la reforma laboral para el Nuevo Sistema de Justicia Laboral se aplicará 
a partir del 1 de octubre en Michoacán y ya no en mayo de este año, tras la prórroga que 
se les dio a las 11 entidades del país que la implementarán, informó el subsecretario estatal 
de Trabajo y Previsión, Juan Pablo Puebla Arévalo. En entrevista con medios de 
comunicación, el funcionario estatal refirió que desde hace meses están en coordinación 
con el Poder Judicial del Estado, para que a partir de esa fecha comiencen a funcionar los 
centros de conciliación, además de los tribunales que se establecerán 
en Uruapan, Morelia y Zamora, que utilizarán como base las 23 jurisdicciones judiciales. 
 
Recibe Gobierno de Michoacán 408 solicitudes de Obras por Cooperación 
https://metapolitica.news/2022/03/24/recibe-gobierno-de-michoacan-408-solicitudes-de-
obras-por-cooperacion/ 
A la fecha, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) ha recibido 408 
solicitudes de 72 municipios interesados en ejecutar proyectos de infraestructura a través 
del programa Obras por Cooperación, impulsado por el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. El titular de la dependencia, José Zavala Nolasco, informó lo anterior al destacar 
que, de las propuestas recibidas, nueve corresponden a comunidades indígenas con 
autogobierno, lo que también permitirá atender rezagos en localidades con índices de 
marginación y pobreza. 
 
Michoacán recaudó más de mil 500 millones de pesos por reemplacamiento: Luis 
Navarro 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-recaudo-mas-de-mil-500-millones-
de-pesos-por-reemplacamiento-luis-navarro.htm 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/al-40-el-rezago-de-entrega-de-placas-en-
michoacan-luis-navarro.htm 
A casi tres meses de que comenzó el trámite del reemplacamiento en el estado de 
Michoacán, el ejecutivo estatal ha recaudado poco más de mil 500 millones de pesos por 
este concepto, así lo informó Luis Navarro García, secretario de Finanzas y Administración. 
El secretario informó a medios de comunicación que esta cantidad es una cifra aceptable 
de acuerdo a lo que se tenía programado recaudar. En entrevista con medios de 
comunicación, Navarro hizo un llamado a los michoacanos para que adopten la vía 
electrónica como una manera segura de realizar el trámite, ello para evitar el "coyotaje" o 
falsos gestores en las oficinas de rentas. 
 
 
 MORELIA 
 
 
Nuevos uniformes de policía de Morelia costaron más de 9 millones de pesos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/nuevos-uniformes-de-policia-de-morelia-
costaron-mas-de-9-millones-de-pesos-8036872.html 
El gobierno de Morelia realizó la entrega de más de tres mil 750 uniformes nuevos a los 
780 elementos de la policía municipal, el gasto por la compra de equipamiento ascendió a 
los nueve millones 102 mil pesos, informó el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. 
En entrevista, el edil explicó que a cada elemento se le entregaron dos juegos de uniformes 
conforme a las tareas que lleva a cabo dentro de la corporación, camisolas y pantalones 
especiales para los oficiales que realizan recorridos en bicicleta, entre otras cosas. 
 
Alistan actividades culturales y artísticas en Semana Santa para Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alistan-actividades-culturales-y-artisticas-en-
semana-santa-para-morelia-8036673.html 
https://indiciomich.com/despues-de-dos-anos-regresan-actividades-de-semana-
santa/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/preve-ayuntamiento-120-mil-
visitantes-en-morelia-por-semana-santa/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/programa-asi-
vivira-morelia-su-semana-santa-procesion-del-silencio-video-mapping-capirotada-
toritos/ 
De cara a las festividades propias de la Semana Santa, el gobierno de Morelia anunció un 
programa turístico y cultural que cuenta con 15 actividades a realizarse previo y durante los 
días santos, en el que resalta la reactivación de la Procesión del Silencio, después de años 
de su suspensión. En rueda de prensa, la titular de la Secretaría de Turismo de Morelia, 
Thelma Aquique, refirió que en la 46ª edición de la Procesión del Silencio estarán 
participando 18 cofradías en un recorrido a realizarse desde el Jardín de Villalongin hasta 
la fuente de Las Tarascas, el próximo 15 de abril. 
 
Emite gobierno de Morelia convocatoria para contratación de crédito 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127055-emite-gobierno-
de-morelia-convocatoria-para-contratacion-de-credito.html 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/nuevos-uniformes-de-policia-de-morelia-costaron-mas-de-9-millones-de-pesos-8036872.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/127055-emite-gobierno-de-morelia-convocatoria-para-contratacion-de-credito.html
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Con la finalidad de contar con recursos suficientes para inversión pública productiva, 
constitución de fondos de reserva, y gastos y costos relacionados con la contratación de un 
financiamiento, el Gobierno de Morelia emitió este 23 de marzo la convocatoria para la 
contratación de crédito. Las bases están dirigidas a instituciones del sistema financiero 
mexicano que ofrezcan las mejores condiciones de mercado y estén interesadas en 
participar en la Licitación Pública, con la intención de darle la mayor transparencia al 
proceso de contratación que realizará la administración. El monto total del financiamiento 
será de hasta 367 millones 500 mil pesos de los cuales 350 millones, cuyo fin son las 
inversiones públicas productivas a que se refiere el Decreto de Autorización, y 17 millones 
500 mil corresponderán a la constitución de fondos de reserva de los créditos. 
 
¡Capula será Pueblo Mágico! 
https://cuartopodermichoacan.com/capula-sera-pueblo-magico/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, informó que están trabajando 
ardúamente para que la tenencia de Capula pueda ser parte del grupo de Pueblos Mágicos 
que tiene Michoacán. El edil moreliano señaló que se llevan con entusiasmo los trabajos 
para resaltar que Capula, la capital de la Catrina, tiene todo lo que puede ofrecer a los 
turistas para convertirse en un Pueblo Mágico, ya que sus artesanos y creaciones están 
llenas de magia. 
 
No descarta Alfonso Martínez la denuncia si incendio de Santa María fue provocado: 
Alfonso Martínez 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-descarta-alfonso-martinez-la-
denuncia-si-incendio-de-santa-maria-fue-provocado-alfonso-martinez/ 
 El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar no descartó la denuncia en 
caso de que el incendio de Lomas de Santa María hubiese sido provocado, esto al señalar 
que esperarán a que existan resultados de parte de las autoridades en la materia quienes 
evalúan las afectaciones tras los hechos ocurridos en esta zona. Afirmó que esta zona en 
particular tiene marcaje personal, y en lo que es el ramal camelinas y la zona sur de la 
ciudad se ha hecho especial cuidado debido al histórico intento de fraccionar esas partes, 
“estaremos cuidando y se hablado con autoridades estatales, esta temporada de lluvias se 
reforzará las acciones de las zonas”, dijo. 
 
Se requieren al menos 200 elementos de las Fuerzas Armadas para reforzar la 
seguridad en Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/127059-se-requieren-al-menos-
200-elementos-de-las-fuerzas-armadas-para-reforzar-la-seguridad-en-morelia.html 
Se requieren al menos 200 elementos de las Fuerzas Armadas en Morelia para ayudar al 
tema de la seguridad, señaló el alcalde Alfonso Martínez Alcázar. En entrevista, señaló que 
en su reciente intervención ante el secretario de Gobernación, puntualizó el tema de 
seguridad ya que falta mayor presencia de elementos federales en Morelia. En ese sentido, 
donde aseveró que se requieren alrededor de 200 elementos que pudieran ser del Ejército 
Mexicano o de la Guardia Nacional, para tener una mejoría notable en materia de seguridad 
principalmente en las zonas limítrofes de la capital michoacana. 
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NOTAS DE SALUD 

 
Michoacán, preparado para afrontar nuevas variantes de COVID-19: autoridades 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-preparado-para-afrontar-
nuevas-variantes-de-covid-19-autoridades/ 
Michoacán está preparado con vacunas, medidas sanitarias y hospitales, en caso de que 
se presente una nueva variante del COVID-19, destacó el titular de la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, al informar que se ha logrado contener el número 
de casos positivos ante la cuarta ola de la pandemia. Con un pico máximo presente entre 
el 3 y el 30 de enero, cuando se registraron hasta mil 980 casos en un solo día, actualmente 
la cifra más baja fue de 14 casos positivos en todo el estado, según el corte epidemiológico 
del 22 de marzo. 
 
Reportan 49 contagios más por coronavirus en Michoacán, hay una muerte 
https://portalhidalgo.com/reportan-49-contagios-mas-por-coronavirus-en-michoacan-hay-
una-muerte/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/registra-michoacan-este-jueves-49-casos-y-2-
muertes-por-covid/ 
Michoacán cerró la jornada de este jueves con 49 nuevos casos y una muerte más por 
Covid-19, informó la Secretaría Estatal de Salud. Con lo anterior al momento se acumulan 
172 mil 073 contagiados, en tanto las víctimas mortales llegaron a las 8 mil 534. De acuerdo 
al desglose oficial sobre el comportamiento del virus se informó que Morelia presentó en 
las últimas horas 25 casos, por 11 de Tacámbaro y 2 de Uruapan. Al momento se confirman 
778 casos sospechosos y en el acumulado 163 mil 244 personas se han recuperado. 
 
 

EDUCACION 
 
Frente a Palacio de Gobierno normalistas rechazan el examen Ceneval 
https://www.quadratin.com.mx/principal/frente-a-palacio-de-gobierno-normalistas-
rechazan-el-examen-ceneval/ 
Estudiantes normalistas llegaron a las 12 horas de este jueves a las afueras del Palacio de 
Gobierno, en el Centro Histórico de Morelia, donde se manifiestan y lanzan consignas en 
rechazo a la aplicación del examen Ceneval, propuesto por la Secretaría de Educación del 
Estado. También exigen que se asignen ya las plazas automáticas a los egresados de las 
generaciones de 2019 a 2021. 
 
Ceneval fue acuerdo con ONOEM para ingresar a las normales: SEE 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/ceneval-fue-acuerdo-con-onoem-para-
ingresar-a-las-normales-see/ 
Este año es un hecho que será indispensable la aplicación del examen con Ceneval para 
el ingreso a las Escuelas Normales del estado, a partir de 2023. En entrevista para Noticias 
UM, en Radio Nicolaita, la titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior, 
Mariana Sosa Olmeda, refirió que se avaló después de una revisión a detalle de la situación 
de desaseo y corrupción detectada en el proceso de admisión. “El análisis se ha hecho de 
manera muy objetiva, por situaciones vergonzosas, lamentables que todos conocemos de 
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desaseo y corrupciones que se han dado en años anteriores y como eso no puede seguir 
sucediendo en nuestro estado”, dijo. 
 
 
Magisterio en Michoacán prepara marcha por caso Arantepacua 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/magisterio-en-michoacan-prepara-
marcha-por-caso-arantepacua-8037003.html 
El próximo 5 de abril, la CNTE-SNTE Poder de Base realizará una marcha masiva en 
Morelia, con motivo del quinto aniversario de las muertes extrajudiciales en la comunidad 
de Arantepacua. El gremio indicó que la actividad se hará en la capital michoacana, para 
exigir justicia por el suceso ocurrido en el municipio de Nahuatzen el 5 de abril de 2017, 
cuando la comunidad se enfrentó a cuatro ejecuciones extrajudiciales, 10 casos de tortura 
y 56 allanamientos ilegales en domicilios. 
 
Trabajadores de SEE regresarán a laborar al 100 % presencial para evitar más 
madruguetes de gobierno 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/127065-trabajadores-de-see-
regresaran-a-laborar-al-100-presencial-para-evitar-mas-madruguetes-de-gobierno.html 
El líder de trabajadores de la Secretaría de Educación, Juan Manuel Macedo Negrete 
convocó a los detresistas a presentarse a trabajar ya al cien por ciento para evitar que la 
autoridad estatal les dé otro madruguete como la baja de 256 trabajadores de las hoy 
extintas subsecretaria de Educación Media Superior y Superior y del área de Programas 
Compensatorios: "no estamos en la idea de que nos debiliten y mucho menos nos quiebren, 
vamos a defender nuestro derecho". De no hacerlo, el día de mañana "no vamos a tener 
donde sentarnos, no vamos a tener donde ubicarnos", y la D-III-6 no podrá atender tantos 
casos de violación a los derechos laborales. 
 
Poder de Base dice NO a la entrega de plantillas laborales; señalan amenazas de la 
SEE 
https://grupomarmor.com.mx/2022/03/24/poder-de-base-dice-no-a-la-entrega-de-
plantillas-laborales-senalan-amenazas-de-la-see/ 
Por presuntas amenazas hacía los directivos del movimiento magisterial democrático por 
parte de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), la Sección XVIII de la Coordinadora 
Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) Poder de Base informó que no 
entregarán los documentos de la plantilla de personal. Argumentan que las autoridades 
coaccionan al personal directivo, administrativo y docente para la entrega de la plantilla de 
personal y otros documentos con implicaciones laborales y administrativas para el personal 
docente y de apoyo. 
 
SEE sin cifras de maestros fallecidos y aviadores; se investigan casos 
https://grupomarmor.com.mx/2022/03/24/see-sin-cifras-de-maestros-fallecidos-y-
aviadores-se-investigan-casos/ 
La Secretaria de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila González, señaló que durante 
el saneamiento que se lleva a cabo al interior de la dependencia se detectaron casos de 
profesores que cobran en la dependencia pero trabajan en instituciones privadas, así como 
cobros de quincenas de maestros que fallecieron. Sin embargo, en ambos casos no se tiene 
un número específico de trabajadores que incurren en estás irregularidades. En entrevista, 
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la funcionaria estatal detalló que se investigan los casos de maestros que cuentan con una 
plaza y la cobran de manera puntual, pero no acuden a la escuela donde están adscritos, 
ya que dan clases en instituciones privadas, por lo que no se sabe si mantienen su plaza 
en la SEE como parte de algún acuerdo sindical. 
 
 
Se manifiesta Suttebam en avenida Madero de Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-manifiesta-suttebam-en-avenida-madero-de-
morelia/ 
Un grupo de personas agremiadas al Sindicato Único de Trabajadores del Telebachillerato 
de Michoacán (Suttebam) se manifestó enfrente de Palacio de Gobierno sin obstruir las 
vialidades. Los quejosos refieren que necesitan ser atendidos por las autoridades 
gubernamentales para definir la serie de peticiones que tienen como gremio. Al momento, 
la manifestación es pacifica y continúan en las aceras de la avenida Madero. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Después de 18 horas, continúa incendio en Loma de Santa María 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/despues-de-18-horas-continua-incendio-en-
loma-de-santa-maria-8036634.html 
https://www.contramuro.com/zona-incendiada-en-loma-de-santa-maria-tendra-marcaje-
personal-alfonso-martinez/ 
Después de 18 horas del inicio de un incendio forestal en la Loma de Santa María, al sur 
de la ciudad de Morelia, el fuego continúa vivo con tres focos de calor detectados por 
la Comisión Forestal de Michoacán (COFOM). El fuego comenzó alrededor de las 16 horas 
detrás del Club Campestre de Tres Marías, mientras que por la madrugada autoridades 
aseguraron que había sido sofocado, al amanecer las llamas comenzaron a avivarse. El 
área de comunicación social de la dependencia informó que de manera preliminar se tiene 
el recuento de seis hectáreas afectadas por el siniestro, mientras que brigadas de 
protección civil municipal y estatal trabajan en sofocar el incendio. 
 
Asesinan a cuatro personas en Misión del Valle; ya son 10 homicidios en las últimas 
horas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/asesinan-a-cuatro-personas-
en-mision-del-valle-ya-son-8-homicidios-en-las-ultimas-horas/ 
Cuatro personas fueron asesinadas en el fraccionamiento Misión del Valle, en Morelia, con 
los cuales suman 10 homicidios en las últimas horas en la capital michoacana. Las víctimas 
de este último hecho violento son tres hombres y una mujer, quienes fallecieron tras ser 
atacados a tiros en este asentamiento ubicado en los límites con el municipio de Tarímbaro. 
De acuerdo con los primeros reportes, el multihomicidio se cometió en un domicilio de la 
calle Convento de Capuchinas, casi esquina Convento de Capuchinas, en inmediaciones 
de la zona donde se coloca el mercado. 
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Ayer fue un explosivo en la alcaldía, hoy hallan 34 granadas en panteón de San Juan 
Nuevo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/delincuencia/ayer-fue-un-explosivo-en-
la-alcaldia-hoy-hallan-granadas-en-el-panteon-de-san-juan-nuevo-parangaricutiro/ 
San Juan Nuevo Parangaricutiro, Michoacán. El caso de unas granadas localizadas en un 
cementerio ha hecho que el Ministerio Público de la Fiscalía General de la República (FGR) 
en Michoacán inicie una carpeta de investigación en contra de quién o quienes resulten 
responsables del delito de violación a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos. De 
acuerdo con el expediente y del Informe Policial Homologado (IPH), elementos de Ejército 
Mexicano, derivado de una denuncia en donde les alertaban de la localización de artefactos 
explosivos, se constituyeron en el área de sanitarios del panteón del municipio de San Juan 
Nuevo Parangaricutiro, donde aseguraron 34 granadas depositadas al interior de un 
recipiente de plástico. 
 
Zamora: 400 soldados más para proteger la ciudad más violenta del mundo 
https://acueductoonline.com/zamora-arriban-400-soldados-mas-para-proteger-la-ciudad-
mas-violenta-del-mundo/ 
 La tarde del pasado miércoles, un convoy militar cruzó las calles de los municipios de 
Zamora y Jacona, en su trayecto hacia el 17 Batallón de Infantería, donde se incorporan al 
personal destacamentado en la región para apoyar en labores de seguridad. La ciudad de 
Zamora, lidera con 196.63 homicidios por cada 100.000 habitantes el “Ranking 2021 de las 
50 ciudades más violentas a nivel mundial, según el informe presentado el pasado viernes 
11 de marzo, por el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal. Lo 
anterior no pasó desapercibido para las autoridades federales, mismas que han de 
determinado aumentar el estado de fuerza en la zona con 400 elementos más, para reforzar 
las tareas de seguridad de forma coordinada con las corporaciones estatales y municipales. 
 


